
Verbale della riunione della commissione paritetica docenti-studenti 
Riunione telematica attraverso la piattaforma Zoom 

27 Aprile 2023 
 
Docenti:  
Nicola Basilico (P) – F1X Laurea Triennale Informatica 
Sara Foresti (P) – F94 Laurea Magistrale in Informatica 
Gabriele Gianini (P) – F1A Laurea Triennale in Sicurezza dei Sistemi e delle Reti Informatiche (online) 
Raffaella Lanzarotti (P) –  F9X Laurea Triennale in Informatica per la Comunicazione Digitale 
Luca Andrea Ludovico (P) – F3X Laurea Triennale in Informatica Musicale 
Pierangela Samarati (P) – F2Y Laurea Magistrale in Sicurezza Informatica 
Fabio Scotti (G) –  F68 Laurea Triennale in Sicurezza dei Sistemi e delle Reti Informatiche 
 
Studenti: 
Alberto Rizzi (P) – F94 Laurea Magistrale in Informatica 
Francesco Greca (G) – F9X Laurea Triennale in Informatica per la Comunicazione Digitale  
Lorenzo Mazzi (A) – F1X Laurea Triennale Informatica 
Andrea Negri (P) – F1A Laurea Triennale in Sicurezza dei Sistemi e delle Reti Informatiche (online) 
Edoardo Paradiso (P) –  F68 Laurea Triennale in Sicurezza dei Sistemi e delle Reti Informatiche 
Sara Pertrilli (P) – F2Y Laurea Magistrale in Sicurezza Informatica (rappresentante entrante) 
Pietro Zola (P) – F3X Laurea Triennale in Informatica Musicale 
 
 
 
Inizio della riunione ore 10.00 
 
La Commissione approva all’unanimità il  verbale della seduta del 15 Febbraio 2023. 
 
Il rappresentante degli studenti Marco Abraham Bonissi si è di recente laureato e viene sostituito da Sara Petrilli nel ruolo di 
rappresentante degli studenti per il Corso di Laurea Magistrale in Sicurezza Informatica (F2Y). Il cambio nella composizione della 
Commissione Paritetica verrà portato in approvazione al Consiglio di Dipartimento. Per questa seduta è presente Sara Petrilli. 
 
La prof.ssa Foresti comunica di aver tentato ripetutamente di contattare il rappresentante della Laurea Triennale in Informatica 
Lorenzo Mazzi senza successo. Il rappresentante non partecipa alle riunioni della Commissione Paritetica dallo scorso giugno 2022. 
La nota verrà inoltrata agli uffici competenti. 
 
La prof.ssa Foresti comunica che i punti emersi dalla riunione del 15 febbraio sono stati portati all’attenzione del Presidente del 
Collegio Didattico. La prof.ssa Foresti comunica che il problema della mancata segnalazione agli studenti sul cambio di data di un 
appello d’esame è stato legato ad un problema tecnico che ha impedito alla segreteria l’invio delle mail tramite il sistema di 
iscrizione agli esami. 
 
La prof.ssa Foresti da’ la parola agli studenti. 
 
Il rappresentante della Laurea Triennale in Sicurezza dei Sistemi e delle Reti Informatiche – online (Andrea Negri)  chiede se siano 
stati identificati gli insegnamenti che per primi subiranno una revisione del materiale didattico sulla piattaforma dedicata online. 
La Commissione non è a conoscenza del piano che verrà messo in atto. La Commissione chiederà al Coordinatore del Corso di 
Laurea aggiornamenti a riguardo. 
 
Il rappresentante della Laurea Triennale in Sicurezza dei Sistemi e delle Reti Informatiche (Edoardo Paradiso) non ha ricevuto 
segnalazioni. 
 
Il rappresentante della Laurea Triennale in Informatica Musicale (Pietro Zola) non ha ricevuto segnalazioni e comunica che sta 
continuando il dialogo con il docente di un insegnamento ritenuto particolarmente ostico dagli studenti.  
 
Il rappresentante della Laurea Magistrale in Informatica (Alberto Rizzi) segnala che per alcuni insegnamenti il carico didattico sia 
superiore al numero di CFU previsto per l’insegnamento e che, in alcuni casi, il notevole carico di lavoro è aggravato dalla modalità 



d’esame particolarmente onerosa (esame scritto, esame orale e consegna/discussione di un progetto). La Commissione poterà la 
segnalazione all’attenzione del Presidente del Collegio Didattico e del Coordinatore del Corso di Laurea. 
Il rappresentante segnala inoltre che gli studenti chiedono di poter avere un modo per dare un feedback alla didattica anche dopo 
l’esame relativo ad un insegnamento e non solo prima dello stesso. La Commissione apre una discussione sull’argomento, già 
affrontato in altre sedute. Il questionario somministrato agli studenti prima dell’esame riguarda aspetti prettamente legati 
all’erogazone dell’insegnamento e si ritiene quindi opportuno che rimanga erogato prima dell’esame, per non essere influenzato 
dall’esito dell’esame stesso. Si invitano gli studenti a fare pervenire eventuali commenti sulla organizzazione ed erogazione degli 
esami tramite i canali a disposizione (ad es., la Commissione Paritetica). 
 
Il rappresentante della Laurea Magistrale in Sicurezza Informatica (Sara Petrilli) riporta la segnalazione di uno studente che aveva 
necessità di utilizzo del computer per sostenere esami. L’Ateneo (tramite l’ufficio DSA) mette a disposizione dei portatili che 
possono essere rilasciati agli studenti che ne abbiano fatta preventiva richiesta la mattina dell’esame in via Festa del Perdono. In 
alternativa, come consentito dall’Ateneo, lo studente può utilizzare il suo portatile. Vari docenti hanno adottato questa seconda 
modalità permettendo quindi allo studente di svolgere l’esame con il proprio portatile accedendo all’esame tramite exam.net in 
modalità SEB. Gli studenti segnalano che non tutti i docenti permettono agli studenti DSA di utilizzare il proprio portatile 
permettendo soltanto l’utilizzo di portatile fornito dall’Ateneo. Gli studenti chiedono quindi se sia possibile avere un portatile a 
disposizione del Dipartimento (in città studi) per evitare agli studenti di doversi recare in via Festa del Perdono prima dell’esame. 
La Commissione concorda che sarebbe auspicabile evitare agli studenti che necessitano del portatile di doversi recare in via Festa 
del Perdono per il ritiro del portatile. Nella discussione viene evidenziato come exam.net (con cui l’Ateneo ha una convenzione 
almeno fino a fine anno) in modalità SEB offra una soluzione al problema dell’esame a computer in aula molto conveniente e 
quando possibile dovrebbe essere utilizzata. La segnalazione verrà riportata al Presidente del Collegio Didattico, auspicando che si 
possa utilizzare exam.net o che ci possa essere disponibiltà di un portatile in Dipartimento per queste situazioni. 
 
Fine della riunione ore 10.45 


